
 

 
 

Compte rendu de la commission cadre de vie  

Réunion du 23 juin 2020 

Présents : Jordan Girerd, Danielle Guillermin, Nicolas Clair, Daniel Gameiro, Marie - Pierre 

Chanel, Raphaële Frison, Mathias Laugier, Jérôme Aviron, Frédéric Walle. 

Excusée : Céline Aznar. 

Secrétaire de la réunion : Nicolas Clair. 

 

M. Jordan Girerd, maire du village et président de la commission cadre de vie, remercie les 

participants pour leur présence dans cette commission.  

1. Nomination du vice-président : M. Nicolas Clair est nommé vice-président de la 

commission cadre de vie.  

2.  Point sur les réalisations 2014-2020 et rappel de quelques réalisations effectuées sous le 

mandat 2008-2014 : 

Nicolas Clair évoque :  

Sur le plan du patrimoine :  

 La réfection de la toiture (par l’entreprise Bouhot) et le nettoyage des façades de 

l’église (par l’entreprise Mérini). 

 Nettoyage et restauration des fontaines de la Quise, de la rue Tordue, de Villereversure 

église. 

 Le nettoyage de toutes les croix du village (en lien avec l’association du patrimoine 

suranais).  

 La pose d’une plaque sur le monument aux morts en l’honneur des soldats de la guerre 

de 1870. 

 La pose d’une plaque commémorative du bombardement du 11 juillet 1944 à l’IME. 

 Le nettoyage du lavoir de Glenan (2013). 

 La restauration du lavoir de la Faguette (2012). 

 La réfection de la passerelle de Valuisant (2010). 

 Réfection du gué des Feuilles en lien avec le syndicat du Suran. 

Circuits de randonnées : 

 Circuit le tour des hameaux en 2012. Avec réfection de la peinture du balisage en 2019. 

 Le circuit des carrières (2013). Celui-ci est à baliser.  

Abri bus :  

 Aménagement de l’ancien pèse lait de Noblens. 



 

 

 

 

 Construction de l’abri bus au château par une équipe de bénévoles et d’élus. 

Installation de tables de pique-nique : 

 Installation d’une table de pique-nique et d’une table d’orientation sur le belvédère de 

la carrière (situé sur la route de Grand-Corent).  

 Installation d’une table de pique-nique à côté de la passerelle de Valuisant. 

Equipement sportifs : 

 Création d’un skate parc et piste pour les rollers (mandat 2008 2014). 

 Aménagement d’un city stade sur l’ancien terrain de tennis (mandat 2008 2014). 

 Création d’une aire de jeux devant la mairie (2009) avec une réfection des jeux pour 

enfants (2019). 

Environnement : 

L’opération « nettoyons la nature » réalisée a été réalisée plusieurs fois et de manière 

conjointe avec l’école et les chasseurs. 

Sécurité : 

 Participation citoyenne. 

 Eclairage public coupé entre 11 heures et 5 heures du matin. 

Réfection de la salle des fêtes. 

 

3. Projets et idées pour 2020 – 2026. 

Patrimoine :  

 Restauration du lavoir du Lavantin avec une remise en place des pierres qui servaient 

à laver le linge. Certaines de ces pierres servent actuellement de bancs non loin du 

pont de Noblens. Frédéric Walle propose de donner les pierres situées au clos du 

Revermont pour remplacer celles de Noblens. 

 Déblaiement et nettoyage du lavoir de Valuisant. 

 Refaire la façade du local du club de l’amitié (ancienne chapelle saint Alban) en faisant 

apparaître les pierres plus joints à la chaux. 

 Entretien des cloches plus sonneries. Jordan Girerd demande à ce que les cloches 

sonnent les heures entre 7 heures et 19 heures. 

 Refaire les abris dans les cimetières. 

 Refaire les murs servant à canaliser l’eau du tunnel et de la source de Glenan (projet 

qui peut être partagé par les communes de Drom et Ramasse). 

 Couper les arbres qui ont poussé dans le canal de Glenan. 

 Nettoyer de nouveau le bac de Glenan. 



 

 

 

 

Chemin de randonnée : 

 Balisage du circuit des carrières plus création d’un guide.  

 Réouverture d’un chemin à Rochefort. Jean Louis Sermonne propose son aide. 

Jeux pour enfants : 

 Créer un parcours sportif sur le terrain situé à côté de l’ancienne école, ou vers le pont 

de Noblens. 

Aménagement d’un chemin piétonnier plus une piste cyclable :  

 Entre Cormorand et Ville église.  

 Entre la gare et Valuisant.  

Ces aménagements permettraient une meilleure sécurité et une meilleure connexion entre 

les hameaux (se renseigner auprès de CA3B). 

Restauration d’un chemin le long du Suran entre Noblens et Cormorand. Ce projet serait 

conduit en lien avec le SR3A. Cela permettrait de renforcer la communication entre les 

hameaux, de créer une voie verte le long du Suran avec des jonctions possibles avec Bohas et 

Simandre. Ce projet intercommunal permettrait de mettre en valeur la rivière. 

Environnement : 

Poursuite de l’opération de nettoyage de la nature en lien avec les chasseurs et les enfants de 

l’école. 

Danielle Guillermin propose de faire un concours d’affiches par les enfants de l’école. Celles-

ci seraient ensuite déposées dans la commune.  

Equipements sportifs :  

 refaire le city stade à l’image de celui de Ramasse.  

 Installer des bordures en bois de type rondins autour du skate parc afin d’empêcher 

que le gravier ne vienne sur la piste. 

Four à pain : 

Cette idée avait été évoquée le mandat précédent par Frédéric Walle. 

Construction d’un abri bus pour les enfants qui attendent le car à Valuisant. 

4. Questions diverses. 

- Accueil des nouveaux arrivants : remise d’un bulletin municipal, plan de la commune, le 

blason, une visite sur place, une citation le jour des vœux… ? 

- Raphaële Frison propose de faire passer une information auprès des personnes qui 

souhaitent donner leur compost afin que les personnes intéressées puissent s’en procurer. 



 

 

 

- Environnement, développement durable et circuits courts: 

 Passer à un éclairage avec un éclairage LED, utilisation d’une pompe à chaleur, 

chaufferie bois dans les bâtiments communaux. 

 S’approvisionner en produits locaux pour la cantine : les légumes pourraient être 

réservés une fois par semaine chez Samuel Guillot maraîcher à Simandre. 

- Remise de la carte électorale aux jeunes qui ont 18 ans au cours d’une cérémonie 

républicaine organisée à la mairie. 

- Féliciter les jeunes qui se sont illustrés au cours de l’année lors des vœux (et pourquoi pas 

faire un article dans le bulletin municipal). 

- Raphaële Frison propose que l’allée Georges Brassens soit inaugurée de manière officielle. 

Chantal Caille serait invitée pour venir chanter à cette occasion. 

Elle suggère l’installation d’un panneau en bois sur la bibliothèque, à l’image de celui apposé 

sur la cantine.  

Elle informe enfin d’un problème de visibilité pour sortir de son chemin sur l’avenue de la 

gare et demande l’installation d’un miroir. Cette question sera abordée en lien avec la 

commission voirie. 

- Marie - Pierre Chanel informe d’un problème de stationnement des véhicules sur le chemin 

du Boissonnet ce qui empêche le car de passer correctement. Il faudrait que les voitures se 

placent du même côté.  

Elle fait part également d’une remarque au sujet des tombes du cimetière qui parfois ne sont 

plus entretenues.  

- Installer un panneau « tenue des chiens en laisse » à proximité de la Grange Buisson. 

- Renouveler progressivement les panneaux des rues du village par des panneaux plus jolis et 

portant le blason de la commune.  

- Mathias Laugier propose que les sources de la commune soient davantage mises en valeur. 

 

 

 


